24 Funcionarios y Líderes Agrarios de La Laguna, Presos por un Fraude de 100 Millones

Por J. TOMAS RODRIGUEZ, Redactor de EL UNIVERSAL

Los principales líderes agrarios de la región de La Laguna, que durante 50 años habían venido explotando a los campesinos y ejidatarios en complicidad con las autoridades estatales y funcionarios del Banco Nacional de Crédito Rural, fueron descubiertos y detenidos al comprobar la Procuraduría General de la República que habían cometido un fraude por cien millones de pesos, aproximadamente.

Están ya en los separos de la Procuraduría General de la República el líder Antonio Barajas Carrasco, quien en la región es conocido como el "vicegobernador", ya que es el principal lugarteniente de Oscar Flores Tapia, actual gobernador del estado y junto con él 23 personas más.

Tambié están detenidos y confesos sus cómplices: Pedro Gallardo y Pedro Alvarez Alfaro, quienes cada uno obtenían, por lo menos, un millón de pesos anualmente por los robos que hacían diariamente en los campos sembrados de algodón.

Estos campos de algodón son la garantía, para el Banco Nacional de Crédito Rural, de los préstamos otorgados a los ejidatarios de la población Francisco I. Madero.

Además de estos líderes que controlaban a los campesinos y los presionaban con amenazas, están también detenidos veintidos campesinos como cómplices por los robos al banco oficial ejidal.

El procurador general de la República, licenciad Oscar Flores Sánchez, al informar lo anterior indicó (CONTINUA EN LA PAGINA DOCE)

(CONTINUA DE LA PRIMERA PAGINA)

que el Gobierno de la República tiene el firme propósito de combatir la corrupción en todos los niveles.

Según las informaciones de la PGR, desde hace varios años se habia tratado de encontrar las pruebas para acabar con el grupo que defraudaba a las instituciones crediticias nacionales, y al mismo tiempo perjudicaba a los campesinos de la región.

Hace algunos meses fueron enviados varios investigadores especiales y agentes del Ministerio Público Federal para integrar la averiguación correspondiente y se logró localizar a los malos empleados del Banrural que, en complicidad con líderes campesinos, defraudaban a

la institución bancaria realizando "pizcas nocturnas" del algodón que estaba pignorado por préstamos hechos a los ejidatarios.

Los tres detenidos son ex empleados bancarios y habían sido cesados por la dirección nacional del Banrural al comprobárseles malos manejos, lo mismo que los actuales funcionarios de la sucursal del Banrural en el municipio Francisco I. Madero, Alfonso Muñoz Cisneros, así como el subgerente de la misma, Fidel Santana Rodríguez y el jefe de Crédito en el municipio, Gonzalo González Ramírez.

La denuncia fue presentada por el director general del Banrural, licenciado Everardo Espino, desde hace varios meses, pero no se habían podido hacer las detenciones por la falta de pruebas.

Sin embargo, estas detenciones se precipitaron ayer porque el grupo de ejidatarios descontentos tomó por asalto el Banco de Crédito Rural en Torreón.

El descontento surgió porque la dirección general del Banrural ordenó que los préstamos se hicieran directamente a los interesados y no por conducto de los líderes que desde hace varias décadas eran los gestores de los campesinos y quienes se llevaban la mejor tajada.

Con las declaraciones de campesinos explotados durante largos años, la Policía Judicial Federal detuvo a los líderes cuando éstos celebraban una reunión en céntrico restaurante de la entidad para celebrar el onomástico de Pedro Gallardo.

Además de los mencionados, están también detenidos en los separos los líderes agrarios y los inspectores bancarios coludidos en el fraude: Diego Herrera, Rosenda Hernández, Manuel Orozco Camacho, Fermín Martínez Reséndiz, Carlos Rodríguez Salgado, Margarito Machado Guerra, Efraín Ramírez Vélez, Jesús Mora Huidobro.

También: Reyes Santoyo Jiménez, Ismael Muñoz López, Maravella Aguilar Torres, Francisco Vega Cifuentes, Rodrigo Antúnez Crispín, David Montoya Burciaga, Francisco Vázquez Espino, Ricardo Alvarado Parra, Jesús Manuel Ortega Ríos, Galindo Rubio Medina, Rubén Reyes Villa, Juan Arellano Martínez, Gonzalo González Ramírez y Salvador Martínez López, quienes hoy serán puestos a disposición del juez penal correspondiente.